

Abstraksi

Nama : Ahmad Sholikin

NIM : 070913057

Judul Skripsi : Pemikiran Politik Negara dan Agama “Ahmad Syafii Maarif”

Persoalan relasi antara Negara dan Agama merupakan hal yang penting. Dalam konteks Indonesia, Islam memiliki posisi yang sangat penting dalam perjalanan sejarah Indonesia. Sebagai agama mayoritas maka banyak Muslim Indonesia yang memiliki otoritas sebagai intelektual yang dapat memberikan penafsiran terhadap pemahaman Islam dalam konteks hubungan Islam dan kenegaraan. Salah satu dari tokoh Muslim Indonesia adalah Ahmad Syafii Maarif, dalam disertasinya: *Islam as the Basis of State: A Study of the Islamic Political Ideas as Reflected in the Constituent Assembly Debates in Indonesia* yang kemudian menjadi buku fenomenalnya dalam menyoroti pola hubungan negara dan agama yang ada di Indonesia.

Peneliti ingin melihat bagaimana Ahmad Syafii Maarif dalam mendamaikan perseteruan antara negara dan agama dalam konteks Indonesia. Selain itu peneliti juga ingin melihat bagaimana latar belakang Ahmad Syafii Maarif sehingga ia mengeluarkan gagasannya. Penelitian ini dilakukan penulis secara kualitatif dan deskriptif dengan menggunakan karya-karya Ahmad Syafii Maarif baik berupa buku atau jurnal sebagai data primer penelitian. Selain itu peneliti juga melakukan wawancara mendalam dengan Ahmad Syafii Maarif sebagai data pendukung data primer.

Hasil penelitian ini adalah, *pertama*, Ahmad Syafii Maarif adalah seorang Intelektual Muslim yang menggunakan semangat moral Islam sebagai dasar berpijak dari seluruh pemikiran politiknya. Pola hubungan antara negara dan agama tergambar dalam pola yang saling memerlukan, Negara memerlukan agama sebagai sumber prinsip moral-transendental bagi tegaknya keadilan dan prinsip persamaandalam sebuah negara, sedangkan Agama butuh negara sebagai institusi pelindung bagi terlaksananya ajaran moral agama dapat terimplementasi dalam kehidupan sehari-hari. *Kedua*, Ahmad Syafii Maarif dalam hal pemikiran negara dan agama mengalami transformasi pemikiran yang sangat kontras, dari syariat *oriented* pemikiran Moh. Natsir sebelum menjadi seorang sosial-demokrat yang menjadi orientasi dari Muhammad Hatta. Titik kontras pemikirannya adalah sebelum Chicago dan pasca Chicago.

Kata Kunci : Pemikiran Politik Islam, Ahmad Syafii Maarif, Relasi Negara dan Agama.